

Revue de presse du 31/05 au 30 juin 2012

Enquête à Château-Gontier après profanation et pillage de sépultures

Une enquête de gendarmerie a été ouverte à Château-Gontier (Mayenne) après la découverte la semaine dernière de profanations et de pillages de sépultures appartenant à des membres de la communauté des gens du voyage, a-t-on appris samedi de sources concordantes. [...] LIBERATION 30 juin 2012

Roms expulsés: un moratoire demandé

Le collectif Romeurope a demandé un moratoire sur les reconduites à la frontière des Roms dans une lettre au Premier ministre Jean-Marc Ayrault, a indiqué aujourd'hui le collectif. [...] AFP le 29/06/2012

Nice Les gens du voyage poursuivent leur bras de fer

Leur association a déposé ce mercredi un recours au tribunal administratif pour suspendre l'arrêté d'expulsion du préfet. Ils critiquent l'absence des terrains d'accueil pourtant prévus par la loi. [...] NICE MATIN le jeudi 28 juin 2012

Les Roms bulgares et roumains s'intègrent bien en Espagne selon une étude

SOFIA - Les Roms en Bulgarie et en Roumanie demeurent isolés dans leur pays, alors que ceux qui ont émigré en Espagne s'intègrent plus facilement que ceux ayant choisi l'Italie, selon une étude présentée à Sofia et menée par l'institut Open Society. [...] (AFP) - 28/06/2012

L'enfant rom récompensé

Bras croisés, yeux brillants et sourire radieux, le petit Solomon, élève en classe de cm2, recevait hier tout comme neuf autres enfants, le prix Bosc-Lascours et Caisse d'Épargne, pour ses efforts fournis tout au long de l'année scolaire. [...] La Dépêche 28/06/2012

Roms migrants : des sénateurs veulent ouvrir le marché de l'emploi aux Roumains et aux Bulgares

La sénatrice Aline Archimbaud (EELV), lance le 27 juin 2012, une campagne en faveur de la levée des mesures transitoires qui ferment le marché de l'emploi aux familles roumaines et bulgares en grande difficulté. Pour les collectivités, cette simple mesure allégerait considérablement la charge des dispositifs d'insertion peu efficaces, faute de débouchés. [...] Par O. Berthelin LA GAZETTE DES COMMUNES le 27/06/2012

Nice : Conflit de grand passage

Faute de terrains de grands passages, l'association la Vie du voyage a installé près de 200 familles sur un stade de la ville de Nice. Pour la Vie du Voyage, l'opération vise à mettre en évidence que la réalisation d'une aire d'accueil ne doit pas supprimer pas les obligations à l'égard des grands passages. [...] DEPECHE TSIGANES 27 juin 2012

Les frères Ferré et Dr John à l'affiche du Festival Django Reinhardt

Le Festival Django Reinhardt, organisé de mercredi à dimanche à Samois-sur-Seine, maintient l'équilibre entre gardiens de la flamme manouche et autres musiques, avec une affiche où le guitariste Al Di Meola et la chanteuse Sharon Jones côtoient les frères Ferré et le Django Club. [...] Le Parisien le 26/06/2012

Pau

Gens du voyage à Lescar : le coup de gueule de Christian Laine

Le maire de Lescar demande de la solidarité. " Il suffit d'un terrain par commune pour accueillir les semi-résidents ". [...] Sud Ouest 25/06/2012

250 caravanes investissent le stade des Arboras à Nice

Le stade des Arboras à l'ouest de Nice a été investi ce dimanche, par une association de gens du voyage. Arrivées notamment de Saint-Tropez et de Toulon, quelques 250 caravanes ont pris place sur la pelouse sans autorisation et devraient occuper les lieux jusqu'à la mi-juillet. [...] NICE MATIN le lundi 25 juin 2012

Tarbes. " 650 familles sédentaires "

Jean-Claude Roumega et Jean-Claude Palmade, directeur et président de l'association Solidarité avec les gens du voyage, qui tenait son assemblée générale. [...] LA DEPECHE le 24/06/2012

Nouvelle tentative pour abroger le statut spécial des gens du voyage

Un siècle après l'instauration du régime spécial appliqué aux nomades (16 juillet 1912), modernisé par la loi du 3 janvier 1969, une proposition de loi vise à faire entrer les gens du voyage dans le droit commun. Dès sa publication sur le site du Sénat, le 19 juin dernier, la PPL, initiative d'Esther Benbassa (EELV), a suscité des réactions dans les milieux associatifs et politiques. [...] Par O. Berthelin LA GAZETTE DES COMMUNES le 22/06/2012

Mulhouse Alsace Agglomération. Confrontée à l'afflux de gens du voyage, la collectivité demande au préfet d'agir

Son territoire étant confronté à un afflux inédit de gens du voyage, le Conseil d'agglomération de Mulhouse Alsace Agglomération a adopté ce soir une motion enjoignant le préfet du Haut-Rhin d'organiser leur accueil. [...] DNA le 22/06/2012

Un protocole d'intervention pour l'accueil des gens du voyage - Douvres-la-Délivrande

Lors du conseil communautaire, un protocole d'intervention pour l'accueil des gens du voyage en période estivale a été voté à l'unanimité. À défaut de terrain retenu pour faire office d'aire de grand passage et pour faire face à ces installations illicites, " il est apparu nécessaire de définir un protocole d'intervention permettant de clarifier les moyens mis en oeuvre par Coeur de Nacre pour accueillir dans les meilleures conditions possibles les gens du voyage en collaboration avec les communes concernées ", souligne Alain Yaouanc, président de Coeur de Nacre. [...] OUEST France vendredi 22 juin 2012

" Les Roms viennent aux heures de pause des patrouilles "

Champs-Élysées (VIIIe), hier. L'arrêté antimendicité pris en septembre 2011 pour le secteur n'a pas changé la vie de l'avenue mais aurait tout de même produit quelques effets. " On voit plus de policiers ", confie un marchand de journaux. Un marchand de journaux des Champs-Élysées (VIIIe). [...] LE PARISIEN le 21.06.2012

Les arrêtés anti-mendicité pas reconduits à Paris

Le nouveau préfet de police de Paris Bernard Boucault s'est démarqué de son prédécesseur Michel Gaudin en ne reconduisant pas les arrêtés anti-mendicité, les jugeant pas assez efficaces, tout en annonçant son projet d'accélérer la lutte contre les réseaux mafieux. [...] LIBERATION 20 juin 2012

Démantèlement d'un réseau de traite d'êtres humains à la frontière franco-suisse

GRENOBLE - Une cinquantaine de Roms ont été interpellés et neuf placés en garde à vue mardi et mercredi à Annemasse, dans le centre-est de la France, dans le cadre du démantèlement d'un réseau de traite des êtres humains opérant en Suisse et en France. [...] (AFP) - 20/06/2012

Le Bourget-du-Lac/Albertville Les gens du voyage sommés de quitter les lieux

Il fait beau, il fait chaud. La plage municipale du Bourget-du-Lac se remplit de badauds venus chercher un peu d'air frais. Derrière eux, le parking d'une centaine de places est occupé par 150 caravanes de la mission évangélique "Vie et Lumière" arrivées mercredi d'Aix-les-Bains. [...] LE DAUPHINE le 17/06/2012

Bisbilles et tensions autour de l'aire d'accueil des gens du voyage à l'Epidème

ON EN PARLE Les tensions ne sont pas prêtes de redescendre à l'Epidème. Alors que la municipalité souhaite implanter une aire d'accueil provisoire des gens du voyage dans le quartier, les habitants s'organisent pour contrer les projets de Michel-François Delannoy. Ambiance électrique assurée. [...] LA VOIX DU NORD le 16/06/2012

Varaville juge trop dangereux le terrain pour les gens du voyage - Dives-sur-Mer

Ordre du jour léger, mercredi soir au conseil communautaire. À l'image des délibérations votées un peu dans l'urgence : " Je suis un peu coincé par les délais. Je vous demande de voter, même si l'on doit repasser cette question plus tard ", a demandé plusieurs fois le président, Olivier Colin. [...] OUEST France vendredi 15 juin 2012

Tournefeuille. Gens du voyage : un séjour paisible chemin du Prat

Tournefeuille participe à l'effort d'accueil des gens du voyage. Après avoir ouvert une aire d'accueil de 10 emplacements derrière le lycée Françoise en juillet 2010, la ville accueille depuis lundi une cinquantaine de caravanes chemin du Prat. Ces cinquante caravanes doivent quitter Tournefeuille en fin de semaine prochaine, comme ils s'y sont engagés auprès de la mairie. [...] LA DEPECHE le 15/06/2012

ALBERTVILLE (SAVOIE) Le maire exige le départ des caravanes dimanche

Sous le soleil retrouvé d'Albertville, les femmes de la mission évangélique arrivée mardi, ont fait leur lessive et étendu leur linge, hier. Le départ de ces gens du voyage, souhaité par la Ville, ne semble pas imminent. [...] LE DAUPHINE 15/06/2012

Paray-le-Monial.

Gens du voyage Un squat qui dérange

Avec les beaux jours, c'est le retour de certains gens du voyage dans la cité du Sacré-cœur. Et ces derniers ne sont pas toujours les bienvenus. [...] JOURNAL DE SAONE ET LOIRE le 15/06/2012

Sanary Fait divers Ambiance tendue avec les gens du voyage

Jeudi le maire Ferdinand Bernhard s'est rendu lui-même sur le site pour faire couper l'eau sur l'ancien camping de Péchiney où sont installés les gens du voyage. [...] Six-Fours.net Le 14 juin 2012

Roumanie: Réélection d'un maire accusé de discrimination anti-Roms

Le maire d'une ville du nord de la Roumanie critiqué pour avoir érigé un mur séparant des Roms du voisinage a été triomphalement réélu, selon les résultats officiels publiés ce jeudi. Catalin Chereches, maire de 33 ans de Baia Mare, a remporté l'élection organisée dimanche avec 86% des suffrages, quelques jours après le transfert de dizaines de familles Roms dans une ancienne usine de cuivre. [...] 20 MINUTES le 14.06.2012

Polémique autour d'une enquête sur la santé des Roms

Participant au portail des gens du voyage en Belgique, l'association Les Filles du Vent met Médecins du Monde en accusation à propos d'une enquête sur l'état de santé de la population rom. [...] LE VIF jeudi 14 juin 2012

Les riverains d'Agliani contre l'implantation de manouches à Bastia

Le dossier du déménagement de la communauté manouche de son actuel site, derrière l'Hyper U, vers le quartier d'Agliani, commence à prendre du poids. Ainsi, mercredi, en milieu d'après-midi une trentaine de véhicules d'habitants ont effectué une opération escargot jusqu'à la mairie de Bastia, où ils ont distribué plusieurs centaines de prospectus contre le projet municipal. [...] CORSE MATIN le jeudi 14 juin 2012

Le département de la Manche est "hors la loi"

Depuis le 10 juin, 70 caravanes occupent un terrain de football, à Saint-Lô. Les gens du voyage reprochent au département de la Manche de ne pas leur offrir d'aire de grand passage. [...] OUEST France 13/06/2012

Les nomades prennent leurs aises

SEDAN (Ardennes). Nouvelle salve de critiques. Les gens du voyage dénoncent l'état impraticable du terrain qui leur est dédié à la Prayelle. [...] L'UNION le mardi 12 juin 2012

Toulouse: Manifestation après l'évacuation de camps de Roms

Des membres de la communauté Rom et leurs soutiens ont manifesté ce mardi dans la mairie de Toulouse pour réclamer une solution d'hébergement après le démantèlement de trois campements de Roms ces derniers jours sur les bords de la Garonne. Les autorités ont procédé la semaine dernière au démantèlement d'un camp installé sur les bords du fleuve en application d'une décision de justice, après avoir fait de même dans deux autres camps le 31 mai. [...] 20 MINUTES le 12.06.12

Maire croate

Inculpé de discrimination contre des Roms

Le maire d'une municipalité du sud de la Croatie a été inculpé par le parquet local pour "discrimination raciale" après avoir exercé des pressions contre une famille de roms, la forçant ainsi à fuir le village. [...] AFP 12 juin 2012

Grands passages : l'exemple de la Haute-Savoie

Département attractif pour le travail et le tourisme, la Haute-Savoie représente un territoire alléchant pour les groupes de passages. Faute de terrains de grands passages opérationnels, les tensions parfois utilisées dans les batailles politiques locales sont fortes. [...] DEPECHES TSIGANES 12 juin 2012

Elections : Val d'Oise, les candidats interpellés sur les gens du voyage

Le 11 juin dernier, le collectif de soutien aux gens du voyage du Val d'Oise a interpellé les candidats aux législatives. Il leur demande de prendre position " pour un statut de droit commun, non discriminatoire ". [...] DEPECHES TSIGANES 12 juin 2012

À la rencontre des manouches de Zillisheim, qui s'accrochent à leurs traditions

Le très discret camp de Zillisheim, où vit une douzaine de familles sédentarisées, fête ses cinquante ans, alors qu'un nouveau festival s'apprête à célébrer la mémoire du guitariste Mito Loeffler, figure de proue de la petite communauté, récemment disparu. [...] L'Alsace le 10/06/2012

Etudes romani : Pourquoi des universités d'été ?

Du 3 au 6 juillet prochain se déroulera à Jaén (Espagne), la première université d'été (lire <http://www.depechestsiganes.fr/?p=3431>). Entretien avec Sarah Carmona, chargée de cours à l'université de Provence, qui assure la direction académique de l'université d'été. [...] DEPECHES TSIGANES 8 juin 2012

Lettre de mission d'un médiateur grands passages des gens du voyage

Le 4 juin dernier, la préfecture de Haute-Garonne a pour la première fois nommé un médiateur pour les grands passages. En nommant le directeur d'un syndicat mixte d'accueil des gens du voyage, <http://www.sieanat.fr/spip.php?article396> l'Etat gagne à peu de frais l'attention d'élus et d'associations de voyageurs. [...] DEPECHE TSIGANES 8 juin 2012

Quand les maires adaptent l'habitat des voyageurs

Les élus, lecteurs du mensuel Maires de France, s'intéressent aux différents modes d'habitat des gens du voyage. Lisez cette analyse de la politique menée par l'agglomération de Caen-la-mer dans le cadre de la révision du schéma départemental d'accueil des gens du voyage. [...] Dépêches Tsiganes 7 juin 2012

Nantes : les gens du voyage aimeraient pouvoir voter plus facilement

" J'ai 35 ans et pour la première fois de ma vie, j'ai enfin pu voter aux élections présidentielles... " Yannick témoigne au nom de la communauté des gens du voyage de Loire-Atlantique et d'ailleurs. [...] PRESSE OCEAN mercredi 06 juin 2012

Démantèlement d'un camp de Roms à Toulouse

TOULOUSE (Reuters) - Un camp de Roms installé sur les bords de la Garonne à Toulouse a été démantelé mercredi matin par les autorités, a annoncé la préfecture de la Haute-Garonne, confirmant une information du collectif Solidarité Roms Toulouse. [...] LE NOUVEL OBS le 06-06-2012

Pau : 7 logements pour les gens du voyage avenue Poplawski

L'Office palois de l'habitat (OPH) s'apprête à lancer les travaux de construction de sept pavillons adaptés pour les gens du voyage. Baptisé Les Ajoncs, le projet sera ainsi le deuxième à voir le jour dans l'agglomération après celui d'Idron, inauguré en juillet 2010. [...] LA REPUBLIQUE DES PYRENEES Par V.C. le 05/06/2012

Séméac. Les gens du voyage sèment la zizanie devant Jules-Soulé

Le feuilleton des gens du voyage se poursuit. Hier matin, les caravanes qui occupaient le stade Jules-Soulé à Séméac depuis près de deux semaines ont levé le camp, conformément à leurs prévisions. Un départ qui s'est effectué dans le calme. Mais c'est après que les choses se sont compliquées. [...] LA DEPECHE le 05/06/2012

La préfecture impose l'aire de grand passage à Passy

Gilles Petit-Jean, le maire de Passy, a appris récemment que par arrêté en date du 21 mai dernier, le préfet de Haute-Savoie réquisitionnait un terrain de quatre hectares, pendant toute la durée de l'été, pour en faire une aire de grand passage destinée aux gens du voyage. Un premier convoi de près de 200 caravanes est d'ailleurs attendu à compter du 10 juin (ainsi qu'un autre courant août). [...] Le dauphiné 01/06/2012

Gens du voyage : le maire d'Auch accuse le préfet

Cinq jours après l'installation d'une cinquantaine de caravanes de gens du voyage sur le terrain d'Endoumingue, le maire d'Auch laisse éclater sa colère contre la préfecture qui, selon lui, est responsable de la situation. Depuis septembre 2011, l'aire de grand passage spécialement prévue pour accueillir ces groupes importants, est squattée par un petit groupe de caravanes dont les occupants refusent obstinément de quitter les lieux. [...] la Dépêche le 31/05/2012